
 
 

Protokoll der 56. Generalversammlung des SVKT Frauensportvereins Bonaduz 

vom Montag 20. Februar 2017 im Pfarreizentrum 

 
Entschuldigt haben sich: Arquint Angelina, Bieler Manuela, Bertschi Fränzi, Buchli Claudia, Carisch 

Sandra, Cornut Jolanda, Felix Magdalena, Fierz Léonie, Krauer Martina, Martis Ruth, Mast Esther, 

Möller Marianne, Sax Titia, Ulrich Sibille 

1.Begrüssung 

Claudia Gieriet begrüsst als Präsidentin ganz herzlich alle anwesenden Frauen zur 56. 
Generalversammlung. Besonders begrüsst sie die Ehrenmitglieder. 
Die Präsidentin gibt die Dankeskarte von Martina Krauer in die Runde sowie die Präsenzliste. 
Ein herzliches Dankeschön an Irena Schnell und Irene Novak für das Einrichten des Saals und die 
Dekoration. 
Richtige Mailadresse von Cornelia Schwerzmann: co.schwerzmann@gmail.com 
 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen 
 
Marianne Cavelti und Esther Rölli werden als Stimmenzählerinnen gewählt.  
Es sind 34 Frauen anwesend, somit beträgt das absolute Mehr 18. 
Die diesjährige Generalversammlung wurde statutengemäss einberufen und der Jahresbericht sowie 
die Traktandenliste jedem Mitglied fristgerecht verteilt. Die Traktandenliste wird genehmigt. 
 

3. Protokoll der 55. Generalversammlung 
 
Auf der Homepage ist das Protokoll der letzten GV einsehbar. Es wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. Gabriela Koller wird als Protokollschreiberin gewählt. 
 

4. Jahresbericht der Präsidentin 
 
Im Jahresbericht nimmt Claudia Gieriet das Motto: „Der Weg ist das Ziel“ auf. Den Bericht liest sie 
nicht vor. Sie erwähnt den Höhepunkt des Jahres: die Jubiläumsauffführung:10 Jahre Bonadance. Sie 
bedankt sich nochmals sehr bei den Organisatorinnen für die tolle Leistung. 
Ein herzliches Dankeschön geht auch an Irena Schnell und Irene Novak, die den Grill- und Lottoabend 
organisiert haben. Zudem erwähnt die Präsidentin das neue Linedance Angebot.  
 

5. Kassen- und Revisorinnenbericht 
 
Edith Hunger verliest den Kassabericht: Die Jahresrechnung 2016 weist eine Vermögenszunahme von 
knapp 4000.-Fr. auf. Zum guten Ergebnis sind einerseits, die Beiträge der Kinder und Jugendlichen 
von der Gemeinde Bonaduz und andererseits die Einnahmen von der Kaffeestube an der 
Tanzaufführung zu erwähnen. Dieses Jahr hatten wir keine grösseren Ausgaben. 
Den Revisorinnenbericht liest Rita Casutt vor. Gestützt auf das Ergebnis der Revision, beantragt sie 
mit der zweiten Revisorin Marlis Brustio, die Entlastung der Kassierin. Diesem Antrag wird einstimmig 
stattgegeben.  
Vielen herzlichen Dank an Silvia Caderas, Esther Rölli und Ursula Kämpfer für den Zustupf in die 
Vereinskasse. 
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6. Jahresbeiträge 
 
Die Präsidentin empfiehlt die Mitgliederbeiträge zu belassen. 
Marlis Brustio möchte über den Mitgliederbeitrag nach dem Traktandum, Austritt aus dem Verband, 
abstimmen. Das Argument der Präsidentin, dass der Austritt dieses Jahr noch keine Auswirkungen 
hat , da er erst ab 2018 zum Tragen käme, überzeugt und so wird abgestimmt, dass die 
Jahresbeiträge unverändert bleiben. 
 

7. Budget 
 
Edith Hunger gibt Einblick ins Budget 2017. Es sind Einnahmen von 25`200 Fr. und Ausgaben von 
27`100 Fr. budgetiert. Daraus ergeben sich Mehrausgaben von 1900 Fr.  
Da keine Zumba Leiterin gefunden wurde, ergibt sich sicher noch eine Abweichung zum Budget. 
Die Abstimmung zum Budget ist einstimmig. 
 

8. Mutationen 
 
Eintritte Buchli Manuela, Cavelti Marianne, De Bastos Figueiredo Raquel, Fierz Léonie, 

Lenadson Sujatha, Müller Christina, Schlegel Tamara, Seerlan Manimale, Sferlazza 
Chantal, Tschupp Vera, Ulrich Sybille 

 
Austritte Amaral Alice, Andreoli Perrine, Bieler Claudia, Bossi Deborah, Buchli Manuela, Ceesay 

Claudia, Costa Maria, Christen Franziska, Degiacomi Marlis, Degiacomi Seraina, 
Federspiel Elisabeth, Gasparini Helen, Gohl Silvia, Hartmann Susanne, Hassler 
Christina, Hiltbrunner Corina, Lenadson Sujatha, Müller Kristina, Moser Martina, Ott 
Anita, Schlegel Tamara, Reich Sonja, Spela Zajko, Seralan Manimala, Vogel Monika, 
Von Allmen Margreth, Wallnöfer Anita, Wehrle Seraina,  

 
Übertritte Möller Marianne, Projer Anneliese, Sgier Ursula 
Aktiv zu  
Passiv 
 

9. Ehrungen/Verabschiedungen 
 
10 Jahre Jubiläum Christen Franziska, Hartmann Susanne (passiv), Koller Gabriela 
15 Jahre Jubiläum Bieler Claudia, Gasparini Helen (passiv), Hunger Edith, Projer Anneliese,     

Züger Susanne 
20 Jahre Jubiläum Jenny Judith (Ehrenmitglied), Hemmi Ute (passiv) 
25 Jahre Jubiläum Ulber Brigitta (passiv) 
30 jahre Jubiläum Venzin Silvia (passiv) 
35 Jahre Jubiläum Parison Silvia (Ehrenmitglied) 
40 Jahre Jubiläum Caderas Silvia (Ehrenmitglied) 
 
Dajana Dietrich wird von Cornelia Schwerzmann gewürdigt. 2 Jahre hat sie die Zumba Stunden 
geleitet. Mit ihrer Energie, Lebensfreude und ihrem strahlenden Lachen hat sie die Frauen begeistern  
und motivieren können. Sie wird mit einem warmen Applaus verabschiedet.  
 
Andrin Stecher leitete als erster Mann ein Angebot des SVKT`s. Drei Jahre setzt er sich dafür ein, dass 
die Frauen fit blieben. Immer wieder probierte er mit neuen Ideen die Turnerinnen zu begeistern, 



 
 

damit sie ihre Kondition verbessern konnten. Wir wünschen Andrin in seinem Beruf als 
frischgebackenem Lehrer alles Gute. Auch er erhält einen kräftigen Applaus. 
Beide erhalten einen Nachweis für geleistete Freiwilligenarbeit und einen Gutschein. 
 

10. Austritt aus dem SVKT Frauensportverband 
 
Claudia Gieriet fasst kurz die Gründe zusammen, welche uns bewegen den Austritt aus dem 
CH-Verband vorzuschlagen.  
Vor 5 Jahren wurde bekanntlich der SVKT-Graubünden aufgelöst. Der SVKT- Bonaduz schloss sich als  
einziger Verein dem Verband St. Gallen/Appenzell an. Dieser fusionierte später mit Schaffhausen 
zum SVKT-Ostschweiz. 
Durch die zunehmende Grösse fühlten wir uns nicht mehr heimisch und schlossen uns ab  
2015 direkt dem CH-Verband an.  
Gesamtschweizerisch bahnen sich auch Veränderungen an. Der SVKT Frauensportverein plant mit  
dem STV (Schweizerischer Turnverein) eine Partnerschaft einzugehen. 
Die Informationen flossen immer spärlicher. Deshalb tauchte im Vorstand die Überlegung auf ganz  
aus dem CH-Verband auszutreten zumal wir keine Wettkämpfe bestreiten, und es zu höheren 
Abgaben kommen könnte. 
Das Kursangebot für die Leiterinnen würde entfallen. Die nötigen Kurse könnten  
auch anderwertig gemacht werden. Diese wären teurer, durch die jetzigen Abgaben würden aber  
auch wieder finanzielle Mittel frei. 
Die Abgaben an den CH-Verband würden entfallen (pro Mitglied 35.- Fr. pro Jahr). 
Bei einem allfälligen Austritt würden wir trotzdem ein Verein bleiben. Eine Anpassung der Statuten 
wäre nötig, der Vereinsname müsste angepasst werden, die Leiterinnen können weiterhin Kurse  
besuchen, auf die Baspo-Gelder hätte es auch keinen Einfluss und gegen Unfall ist sowieso jede  
Turnerin selbst versichert.  
Für die Rechte der Musik, die in den Turnstunden gehört wird, ist eine Gebühr fällig. 
Die Schuldfrage wenn einer Turnerin etwas zustösst, wie das geregelt ist, wäre wichtig abzuklären. 
Nach einer kurzen Diskussion wird über den Austritt abgestimmt. Der Austritt wird einstimmig an- 
genommen. 
Namensänderung: aus verschiedenen Vorschlägen wird „Frauensportverein Bonaduz“ als Favorit ge- 
wählt. 

 
11. Statutennpassung 
 
Statutenanpassung: Unter der Leitung von Claudia Gieriet werden die Statuten durchgearbeitet. 
Die Statutenanpassung wird einstimmig angenommen.  
 

12. Informationen aus Verein und Verband 
 
Für die vorzügliche Betreuung der Homepage dankt die Präsidentin Susanne Züger ganz herzlich und  
überreicht ihr ein Präsent. 
Auch bei allen Vorstandsmitgliedern bedankt sich Claudia Gieriet mit einem spezielem Strauss. 
Anstelle des Konditionstrainings bietet Susanne Züger seit August 2016 Line Dance an. Das Angebot 
ist gut angelaufen. 
Claudia Frese hat einen Pilateskurs absolviert, Esther Mast hat sich in Antara weitergebildet und 
Martina Krauer hat den J&S Kurs gemacht. 
Fürs Zumba wurde trotz sehr intensiver Suche keine Leiterin gefunden, deshalb wird das Angebot im  
Moment sistiert.  



 
 

Magdalena Felix wird das Angebot vom Mittwochmorgen per Ende Schuljahr abgeben. Cornelia 
Schwerzmann sucht nach einer Nachfolge. 
Edith Hunger empfielt den betroffenen Frauen vorerst den halben Jahresbeitrag einzuzahlen, falls die 
Nachfolge nicht geregelt werden könnte. 
Es wird der Vorschlag gemacht für die Leiterinnensuche ein Inserat aufschalten 
 

13. Jahresprogramm 
 
Am 12. Juni ist der Grillabend. Wir laden alle Turnerinnen ob aktiv oder passiv ganz herzlich ein. 
Der freie Abend wird durch den Vorstand organisiert. 
Der Adventshock ist am Montag 04.12.2017 die nächste GV am Montag 19.02.2018. 
Die Anlässe sind stets auf der Homepage und im Jahresbericht zu finden. 
 

14. Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingereicht worden. 

 
15. Varia 
 
Rahel Striegel stellt die Frage was passiert mit dem Verein wenn noch mehr Angebote wegfallen? 
Was bietet der DTV an? Wäre eine Fusionierung mit dem DTV eine Möglichkeit? Es findet eine kurze 
Diskussion statt. 
Raquel Henriques heiratet am 4.3.2017 in D/E zivil. Claudia Gieriet wird sich wegen des Spaliers 
Stehens kümmern. 
 
 
 
Bonaduz, 31.3.2017 
Die Aktuarin Gabriela Koller 


